

# 秀友新聞

発行責任者  
大橋事務長  
第2号  
発行日  
平成29年1月10日

## 自崎副院長講演会

をゆっくりと侵食していくのが病気の根源です。それ

八〇ウイの日

秀友ふじいう教室

秀友ふじいろ教室も十一月で第三十四回まで終わり

藤原理事長が  
表彰されました！

平成二十八年十一月一日

平成二十一年十一月一日  
**(火)**、藤原理事長が、日本医師会委員会委員として  
十年にわたり、卓越した学識と経験をもって本会の施  
策に協力され、会員の知識向上に貢献されたといっ  
とで、日本医師会の横倉会長より表彰されました。

藤原理事長  
北海道新聞記事

六日(水)の北海道新聞朝刊に「高齢者の交通事故防止」の見出しで、左記の通り藤原理事長の記事が掲載されました。ぜひ、皆様に紹介させて頂きたいと思います。

認知症サポート医  
藤原 秀俊さん



免許返納早めに意識を

患者に実際に車を運転してもいい、同乗する医師や教官が動作

月に40~50人の認知症患者を診察していますが、車の運転に不安を持つ人は多く、高齢ならイバーの問題は深刻だと感じています。70歳を過ぎると認知機能は年々低下するので、特に新時の認知機能検査が義務付けられる75歳は返納のタイミングとしてちょうど良いです。車庫入れの時に車を運転していくと、それまでは無かった軽微な運転ミスが出てきた時は認知症の影響が表れている可能性があるり、運転のやめ時と考えるべきです。

認知症の初期段階で患者本人が免許返納を相談してくれる場合は自らがあるため、それほど問題になりませんか。対応に困るのは言い難い場合は、車庫入れをやめるまでの間は車を預ける家族が強制的に車を売ってしまう場合もあります。

ただし、高齢者にとって車の運転は、社会とのつながりを保つ手段でもあります。強引に奪うと自尊心が失われ、認知症の進行を早める可能性もあります。プライドを傷つけないよう、本人に判断力があるうちに少しずつ説得する配慮が必要です。

認知症は早い段階から予防や治療を行っていく大切で、日常生活に診察する「かかりつけ医」的役割が非常に大きいです。厚生労働省や日本医師会は近年、認知症が専門ではない内科などのかかりつけ医への研修を進めています。こうした取り組みは今後も広げていくべきです。

行を早める可能性もあります。ブライドを傷つけないよう、本人に判断力があるうちに少しづつ説得する配慮が必要です。

認知症は早い段階から予防的治療を行なうことが大切で、日常の役割が非常に大きくなります。厚生労働省や日本医師会は近年、認知症が専門ではない内科などのかなりつけ医への研修を進めています。こうした取り組みは今後も広げていくべきです。

来年3月に認知機能検査が強化され、医師の診断を義務付けられますが、結果を拡大するといいについて、道内の医師から「専門医が少ない現状では十分に対応できない」と不安の声も上がってきます。認知症の症状があつても医師による診断結果が患者の免も医師による診断のないケースもあるため、組み込みは免許更新時の認知症検査

私たちは病院では札幌市内の自動車学校と協力し、入院患者が退院後に運転を続けるかどうかを判断する「路上教習評定」を行なっています。この評定は他人を傷つけ、賠償責任を負うことにつながる事故を起こさせないことを目標としています。認知症は今後も増えていくことから、高齢者は早めに免許を自己返納することを意識して、行政は

北海道新聞12月26日掲載

ソク(後発) 医薬品について  
第三十五回 「その、ムセ危ない！ムセと誤嚥性肺炎の関係」

六日（水）の北海道新聞朝刊に「高齢者の交通事故」の見出しが、左記のように「防ぐ」の見出しだって、その通り藤原理事長の記事が掲載されました。ぜひ、皆様にご紹介させて頂きたい

表彰状

藤原秀俊殿

あなたは公益社団法人日本医師会  
委員会委員として十年にわたり  
卓越した業績と豊富な知識により  
貢献されました  
よって日本医師会は優功賞を贈り  
表彰いたします

平成二年八月一日

公益社団法人日本医師会

表彰状写真



「これで痛みが消える」  
手にやけどをして痛い、とか、足首をねんざして痛い、という痛みにはつきついた人の関心は薄いでしまう。それは、急に来る痛みで痛みの原因がはつきりしているから。でも、腰が痛い、手や足がしびれる、これがひどい、などの慢性的の痛みには興味があるはず。それは、原因がはつきりしないからなのです。  
骨の変形があればそれを治

と電気がショートするのと同じような理屈で、軽い刺激が増幅されて強い痛みになります。慢性の痛みは痛みの悪循環が存在します。痛みがでるとそれについて痛い場所の血の巡り悪くなり、そこに痛みを止めます。そこでは物質が溜まるようになります。さらに痛みが強くなってしまう悪循環です。その循環を断ち切ると痛みは気になくなる、それが神経ブロックの効果です。

そして、多くの人々がついているのが帶状疱疹のみ。帯状疱疹は皮膚に水ができることが病気の始まりのように見えますが、疱瘡のウイルスが末梢神

に 刺 悪 痛 困 ま 水 経 二 痘 起 る な と  
始めるかが、死ぬまで止めてしまうことで、の治療効果を得ることができます。



稻穂会館講演会

園児たちには、土屋看護部長と保育士が配られました。来年はどんな仮装をしてくれるのか楽しみです。

母さんとふれ合いました。  
で働いているお父さん・お母さんと一緒に活動する  
園児たちには、土屋看護部長と大橋事務長からお菓子  
が配されました。来年はどうか楽しみです。

○過去のテーマ

- 第一十六回「脱水予防」
- 第二十七回「身体活動量」
- 第二十八回「家庭でできる食中毒予防」
- 第二十九回「あれば助かる！日常生活便利グッズ」
- 第三十回「飲んで良いサプリメントについて」
- 第三十一回「やる気スイッチを押してみよう
- 第三十二回「脳トレのウソ・ホント！？」
- 第三十三回「インフル

・第三十五回 「その、ムセ危ない！ムセと誤嚥性肺炎の関係」

ツク（後発）医薬品について